



Le tam-tam de Badja N°32

Ceci est une mise à jour intermédiaire depuis la France.
Un voyage au Togo est prévu d'ici la fin de l'année.

1.A Lomé, les étudiants :

Damboulima entre en deuxième année à l'école d'infirmière anesthésiste



Gloria a réussi brillamment sa deuxième année de droit et fait un stage d'été.

Ayawa attaque sa 3^{ème} année d'apprentissage couture et sera «libérée» en février prochain. Elle pourra entrer dans la vie active avec sa machine à coudre.

Faratou a terminé sa formation en secrétariat gestion, elle est en stage en entreprise et doit, ensuite, rejoindre son oncle dans le nord du pays

Godwin a terminé sa formation en informatique et a rejoint son frère à Lomé.

Mawugno va entrer en 4^{ème} année d'agronomie et fait un stage sur le terrain.



Dovene est en formation de secrétariat médical en école privée après une année peu concluante en fac de comptabilité gestion.



Helene entre en troisième année de formation d'aide-soignante au centre de soins de Telessou.

2. A l'orphelinat à Badja

Les résultats du Bac sont catastrophiques : **Germaine, Timoté, Afia, Ester, Delali, Marc et Vincent** ont tous échoué : zéro succès sur 7 candidats !

Martine la directrice nous avait prévenus, beaucoup de professeurs ont été absents au premier trimestre et non remplacés, ce qui fait qu'une partie du programme n'a pas été vue. D'ailleurs les résultats au niveau national au Togo sont de 42% cette année contre 80% l'an dernier....

L'expérience recueillie auprès de notre première vague de bacheliers et d'étudiants nous a éclairés sur l'avenir de nos jeunes orphelins et nous en concluons qu'au Togo:

- le bac ne donne rien s'il n'est pas suivi d'une formation
- le facs de bio, maths, comptabilité, ne débouchent sur rien et les jeunes traînent plusieurs années sans pouvoir entrer dans la vie active.

Fort de ces constatations, le Bureau d'ESFT a pris plusieurs décisions concernant le cursus scolaire et l'avenir de nos enfants :

- Un redoublement est toléré en primaire et un seul en secondaire.

- Nous privilégions l'apprentissage dès le brevet pour les enfants en difficulté scolaire.
- Seuls les éléments brillants feront des études supérieures.

Jean vient d'entrer en apprentissage auprès d'un patron électricien et adore son travail



Mawuko a passé un concours pour entrer dans l'armée et a été admis. Il est intégré et suit une formation de militaire de carrière.



Delali est en recherche d'un apprentissage en couture ou en coiffure.

Namidjoundi, Boulo et Joël ont réussi leur bac 1 et passent en terminale.

Eugène passe en première. **Kossi** (Léandre)redouble sa seconde .

Bernardin et Gountenyal redoublent leur première.

Tinadja a eu son brevet et passe en seconde.

Les autres enfants du secondaire passent en classe supérieure.

En primaire : **Gloria** (la petite) n'a pas réussi son passage en 6^{ème} (CPD) ; **Kevin** redouble le CM1, **Yao** (arrivé en cours d'année) redouble le CP1.

Tous les autres passent dans la classe supérieure.

La discipline qui laissait à désirer (Tam-tam 31) est rétablie d'après notre directrice **Martine** .

Actuellement l'orphelinat est fermé pour un mois, seul le gardien et le jardinier occupent les lieux, et **Martine** dont le logement de fonction est à 50 m y jette un œil régulièrement. Les enfants sont en vacances dans leurs familles, ceux qui n'en ont pas sont à Lomé chez **Siegfried**, notre responsable au Togo.

Bonne fin de vacances à tous, merci pour votre soutien et votre implication au sein d'ESFT, tous nos enfants vous seront reconnaissants pour l'éternité !

Patrice Bossard

Président de ESFT

Notre site internet : <https://www.esft22.fr/>

Notre page Facebook : <https://www.facebook.com/ESFT.FranceTogo>